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Q A N 報

村藤先生・星野先生のQBSご退職

2003年のQBS設立時メンバーである村藤功先生と星野裕志先生が、2024年3月末でQBS
をご退職されました。QBSの名物教員であった2人の先生の退職を惜しむと共に、長年に
わたるQBSに対するご尽力に深く感謝いたします。これからもお二人の先生のご活躍は続
きますが、今後ともQBSの教員OBとして、QANとも末永くお付き合いいただければと思いま
す。村藤先生、星野先生、21年間本当にありがとうございました。

2003年４月から九大ビジネススクールに21年いました。
この間MBA854名、短期経営者研修参加者252名に出会いました。
MBAの私のプロジェクト演習修了者はちょうど100名です。来年度
は後任予定教員の就任が後期からになりそうなので、前期企業
財務の非常勤講師をやる予定です。短期経営者研修も定年退職
後3年でＱＢＳに引き継いでいただく約束なので、あと3年間は関
与します。
私は来年の4月から75歳まで角川・ドワンゴグループがやっている
ＺＥＮ大学という新設遠隔教育大学の教員になる予定です。無事
認可されれば、ZEN大学で「ファイナンス」、「Ｍ＆Ａ」、「財務分析」、
「幸福曲線ゼミ」を担当する予定です。皆さんのご活躍を祈念して
います。

QBSの発足から21年勤務した九州大学を先月末で退職しまし
た。

教員と初期の学生のみなさんとの熱い思いを載せて、九州初
のビジネススクールを軌道に乗せた頃のことを含めて、懐かし
い思い出ばかりです。
さる3月30日に、ゼミの修了生のみなさんが、「星野裕志...つ

づく」という記念のイベントを開催してくださいました。そのタイ
トルの通り、ほとんど今まで通りの活動を継続するので、自分
にとっては退職にそれほどの意味を感じていませんでしたが、
多くのゼミの修了生、QBSの修了生、出頭先生や同僚の先生

方とお話しをさせていただいて、改めて素晴らしい時間を共に
過ごさせていただいたことを感じました。皆さんに心から感謝
いたします。



QAN代議員のご紹介

代議員は概ね40名の中より１名の割合を持って選出され、代議員総会での議決権を
有します。現在、QANでは期毎に１名の方に代議員となっていただいております。

QAN総会＆アワード2024開催のご案内
QANでは6月22日（土）に「QAN総会」「QANアワード2024」を開催いたします。今年度も対面開催を予定してお

り、理事一同、計画・実施に取り組んでいます。また「QANアワード2024」では、様々な分野で大きな成果を実現し

た事例、または成果を実現したQBS修了生の取り組みを広く発信したいと思います。総会・アワードの詳細は決まり次

第、メーリングリストやFBグループ、QANのHP等で発信いたします。QAN会員の皆様の積極的なご参加を心よりお

待ちいたしております。

（QANのHP) https://qan.mystrikingly.com/

1期 鵜池浩四郎
2期 矢頭 英典
3期 古賀 正博
4期 永里 壮一
5期 大坪 俊宏
6期 岡本 洋幸
7期 林田 真也
8期 田苗 眞代
9期 本竹 真徳
10期 足立 憲正

2024年2月に代議員選挙が行われました。今回の代議員選挙では、１期～15期・19期
の16名に立候補いただき、投票にて代議員として信任されました。代議員の皆さまに
は、それぞれの期の顔として、QANの活動へのご協力をいただくことになります。また、
2024年6月に行われる総会後には、16期～18期・20期の代議員選挙を行う予定です。
先日（4月6日土曜日）には、代議員と理事の懇親会を行い、代議員の皆さまにこの1
年間のQANの活動を報告するとともに、QANの今後の活動の在り方を含めて議論・懇
親を深め、楽しいひと時を過ごすことが出来ました。
QANは会員の皆様のご理解・ご協力のもと活動を続けております。引き続き会員の
皆様のQANへのご指導の程、宜しくお願い申し上げます。

11期 小澤 慶太郎
12期 村田 大輔
13期 森永 健太郎
14期 原田 圭悟
15期 藤井 智美
16期 吉田 康人
17期 渡邉 由佳
18期 溝上 聡士
19期 入江 賢

(敬称略）



修了生リレー紹介（11期・木村有希さん）
11期の木村有希です。QBS在学中は銀行員でしたが、修了後、東京に拠点を移して、三菱UFJリサー
チ＆コンサルティングで幅広くコンサルティング業務を経験させいただいた後、QBS同期である大和さ
んが立ち上げた九州大学発スタートアップ「KAICO」でCFOとして働いています。

両親公務員の家で育ち、大学を出て地元の銀行員という固い仕事を選んだはずの私が、まさかス
タートアップでCFOをしているとは。こうやって思い返すと、転機はどう考えてもQBS。修了生の皆さまは、
きっとそれぞれ何かしらのお心当たりがあることでしょう。

筆者：左端

拡大ゼミ好評開催中！

2023年度は4月22日に第8回、10月9日に第9回、2024年3月9日に第10回となる拡大ゼミを開催しました。
第8回は、目代専攻長に「MBAのためのリサーチスキル」というテーマでご登壇頂き、参加者は38名でした。

リサーチに必要なポイントを学習し、在校生にとっては論文作成に、修了生にとっても実務でのリサーチス
キル向上に大変役立つ内容でした。
第9回は、QREC副センター長の五十嵐教授に「イノベーションとアントレプレナーシップ」～デザイン思考、

エフェクチュエーション、知財まで～というテーマでご登壇頂きました。参加者は13名と少人数でしたが、少

人数ならではの全員参加型の白熱したグループワークが行われ、マネタイズ方法についても学べる有意
義な講義でした。
第10回は、言語文化研究院所属でQBS設立時より教鞭をとっていただいている鈴木右文先生に「英語と

異文化から考える相対化思考 と 英語教師である私のビジネスの学び」というテーマでご登壇頂きました。
参加者はリモート開催で24名でしたが、鈴木先生の参加者へのインタラクティブなコミュニケーションであっ

たこと、また異文化「母語干渉」を認識することの重要性を説いて頂いたことで、非常に有意義な講義でし
た。

第８回・第９回は対面方式で開催し、講義後の懇親会は先生方も参加され、アルコール片手に講義の
余韻に浸りつつ期を超えた交流があり、大変盛会となりました。第10回はリモート方式で開催し、場所を選

ばずに気軽に参加できるリモートの利点を活かし、海外からご参加頂けるなど、対面とは異なる面で参加
者の方々に利点を感じる会になりました。QANとしても、コロナ禍で希薄となっていたネットワーク交流の場
を提供できたのではないかと思います。拡大ゼミが、「継続学習の機会」や「QBSネットワークの促進」の契
機となるよう活動を継続して参ります。 QAN拡大ゼミ担当理事 神谷 誠（18期）・吉田 旭（19期）

スタートアップでの仕事は、QBSで学んだ

以上にハードシングスの連続ですし、自
分なんかがこの役割をやっていていいの
かと不安になったりもしますが、人生一生
勉強、常に新しいことに挑める（挑まざる
を得ない）環境というのは人生を豊かにし
てくれると感じます。
QBSからのご縁で、CEO大和さんをはじめ
とするチームKAICOのみなさまと出会い、
今の人生を歩めることに感謝しています。

さて、次は「銀行員からの転身」繋がりで、
福岡から遠く離れた北海道の大地でワイ
ナリーを立ち上げた喜久雅史さんにバト
ンを渡します。喜久さんのワイン、とても
楽しみにしています！

木村有希（11期）
KAICO株式会社 CFO

拡大鈴木ゼミ

拡大五十嵐ゼミ拡大目代ゼミ



退職教員からのご寄稿（吉田基樹先生）

大学退官後、8年が過ぎました。大学在籍時に
は教育、研究に年間5000時間余を専念し、そ

れ以外は何も出来ませんでした。その成果は、
Tutorialによる優れた卒業生の輩出及び
Logistics就中Fast Sea Transportation
事業開発での科学研究費9516万円の獲得と
査読付論文40編（うち英文24編）の掲載となり
ます。

そこで、退官後こそ文武両道に励もうと努力
しております。まず文の道では、全ての学会を
退会する積りで英国造船協会The Royal 
Institution of Naval Architects (RINA)にも退会
を申出ますと、Chief Executiveから折角Fellow

に推挙したのだからもう暫く務めよ、年会費を
1/10のretired feeにしてやると言われました。
結局、英国の好むProfessor M. Yoshida, Dr. 
Eng., FRINAのtitleのまま名簿に残り、まだRINA
と付合っています。

次に、文武の道として、読書と散歩運動があ
ります。往復60分を歩いて麻布鳥居坂の図書
室まで通い、読書しています。曾てmicroの量
子、統計力学、macroの構造、流体力学を学び
ましたが、今は電磁気学をmicro視点から学び

直しています。図書室には新渡戸稲造書「晴
耕雨読」の扁額が掛っています。また、ここの
庭は京都「植治」小川治兵衛の作庭で、広い
芝と水の流れがあり、読書に倦むと庭の芝生
で柔軟体操をします。芝生に関しても、ゴルフ
場の農学博士に弟子入りして芝学を学んでい
ます。

会員の皆様、Qlothはもう登録済みでしょうか？QlothはQBSとQAN共同で、教

員、修了生及び在学生等を繋ぐデータベースシステムです。QAN会員、QBS在学

生、QBS教員（過去QBSで教鞭を取られた方を含む）が登録・利用できます。こ

のDBシステム会員各位の目的に沿ったネットワークを構築し、新たな事業価値の

創造を促進する一助になることを目指しています。Qlothは会員の情報が常にアッ

プデートされることで更に生きた情報となり、コミュニティも活性化します。この

機会にぜひ、Qlothの会員情報を更新&登録をお願いします！

Qlothの登録情報のアップデートをお願いします！

吉田基樹先生
（2005年～2015年QBSに在籍）

更に、武の道の中心はゴルフ道です。卒業生とのゴルフ程待ち遠しいものはありません。大学
在籍中にゴルフの時間は皆無でしたので、ドライバー飛距離が60 yards減じました。それを
30 yards戻しましたが、まだ不足で鋭意訓練中です。

斯の如く、近況は「晴ゴルフ散歩・雨読」に過ぎません。み国への御奉公は最早かなわず、卒業
生諸君の活躍に俟つ許りです。そこで、諸君に繰返します。「考えて、考えて、考え抜け」、「１日
生きる事は１歩進むことでありたい」、「好漢卒業生諸君、奮励一番せよ、母校の名誉を挙げよ」。

Photo 1 図書室にて

Photo2 ゴルフ場にて
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